

その他のご意見がございましたらお書きください。(上記の①～⑤に関することでも結構です。)

保育園運営・内容について

○4月から入園で、他のお友達となじめているのか心配していますが、たくさんの職員の方に温かく見守っていただいています。ありがとうございます。

コロナ プラス インフルエンザなど流行してくると本当に心配です。ワクチンも不足で打てないので更に心配です。

○今年はコロナという未知との恐怖の中、大変よく子どもたちを守り、通常と変わらない愛情のこもった育児をして頂き、大変感謝しています。また、閉そく感のある一年の中で、少しでも多くの思い出づくりをしようと工夫してくださり、行政と保護者との間で苦労なさったと存じますが、とても楽しい一年間を送ることができましたこと、本当にありがとうございました。親も右往左往している中、先生方の元気な姿を拝見すると、私も元気を頂けてがんばれました。次年度もどうぞよろしく願いいたします。

○新型コロナウイルスのため、保育にいつも以上の手がかかる中 いろいろ対策をしていただき、何とか例年の行事もできるようにしていただき、ありがとうございました。延長番が多い我が子ですが、よく遊んでくれて、楽しんでいることを聞くと本当に感謝しかありません。

○新型コロナ禍の中、感染症対策をしながらの保育ありがとうございます。保育園があるからこそ私達は働く事が出来、私達の生活が成り立っています。今後お互いに体調に気をつけ、がんばっていきましょう。

★保育園に対して、励ましや温かい言葉をいただきありがとうございました。子どもたちが保育園生活を通して楽しい経験がたくさんできるようにしていきたいと思います。

○新型コロナの影響で、先生との会話があまりできなくなりました。もっと掲示板の活用や、メール・LINE etc.の活用をされると、よりコミュニケーションが取りやすいと感じています。このような環境下で親身になって働いてくださる先生や職員の方々には感謝でしかありません！！本当にありがとうございます。

○行事の撮影にスマホの使用を認めて欲しい。最近のデジカメやビデオはWi-Fi機能がついている物が多いのでネット上に掲載する事はいくらでも出来ます。モラルの問題でYouTube上等、見知らぬ人が共有して見られる様なアップ方法を禁止すべきだと思う。(家のビデオカメラはスマホよりきれいに撮れません)

また、行事も人数制限があるのと、撮ることが忙しくてゆっくり観れない。写真ではなく動画をDVDで販売してもらえると嬉しい。

○いつも楽しく保育園に通わせて頂き感謝の気持ちでいっぱいです。ありがとうございます。

コロナ感染対策等、いつも以上に大変な中、工夫して行事等も行っていただき、うれしく思っています。

いつもお手紙等、楽しく見させて頂いておりますが、子どもたちの様子の写真を見る際、カラーだったら、よりわかりやすいなと思いました。

衛生指導も家庭でやっていますが、(手洗い・うがい・歯みがき)保育園でも指導して頂くおかげで、身につくのも早いなと感じます。これからもお願いします。

保護者会でのビデオ上映とてもうれしかったです。保育参加（観）では見えないありのままの子どもの姿が見られて、もし今後もあるとうれしいです。

★連絡方法、撮影、手紙についてのご意見ありがとうございます。いただいたご意見は、主管課に伝えてまいります。また、おたより、掲示物について見やすく工夫していきたいと思っております。

職員について

○コロナとか みずぼうそうとか衛生に気をつけているのに 着がえ室から着がえないで出てくる先生がいる

○今年はコロナに泣かされた年でしたが、先生方はいつも明るく子どもたちや私たち保護者のことを考えてくださりご苦労なされたと思います。ありがとうございます。昨年、このアンケートで話しにくいこと（体臭・タバコ臭さ・香水のこと）を書きました。すると、すっかり改善され、悪臭がなくなりました。渋谷保育園の先生方は本当にスゴイと思いました。欲張ってもう一つ。先生方の上靴も洗って、踏まないでください。オレンジなのか？グレーなのか？かかとのつぶれた靴をトイレの前で見ます。お手本になって欲しいです。先生方にでなく、様々な保護者がいることも昨年わかりました。「よその子に怪我をさせても仕方ない」と読んで驚きました。ケンカは仕方ないですが、相手に怪我はさせたくないと思っております。それもしつげだと思っております。相手に怪我をさせたのに「うちの子ばかり怒られる」って、当たり前だと思っております。子どもも大人も人間関係むずかしいですね。先生方もがんばってください

○いつも優しく子どもたちに接して頂いてありがとうございます。子どもをお迎えに行った時に、子どもも先生の話をおきいているので、出来なかったことや泣いていたことを親に話されると、淋しいようです。出来たことや前向きなことを話して頂けると嬉しいです。

○おともだちとわるいことをしてしかられる時、自分や他の子はしかられるけど、特定の子はしかられない。それが何度も聞く話なので どういう流れや方向性でそうなっているのか子供がギモンに思っているので平等にして子供が理解できるようにしてもらいたい。

○昨年度のような子供同士のケンカでのひどいケガ等ははなくなりましたが、相変わらず特定のお友達はたたかれたりしているようです。先生からは何も言われないので先生の知らない（気づかない）ところでイザコザからようですが。最近では“チクチク言葉”をすごく使うようになってきていて、大きいお兄さんお姉さんがいるお友達から聞いているようなので注意してほしいです。

○いつも優しく丁寧に保育してくださり、感謝の気持ちでいっぱいです。ありがとうございます。楽しく通えている様で安心しております。

時々ですが、延長番で迎えに行くと、オムツが驚くほどパンパンになって、重さですり下がっている状態での引き渡しがあります。遅番・延長番になると職員数も減り、大変だとは思いますが、確認してもらえるとありがたいです。（もし交換できなかつたら、一言欲しいです）

髪ゴムが、朝つけていたものが、帰りになかったり、別のゴムをつけてきたりすることがあります。（なくなったこともあります）子どもがつけたがらなかつたりする時もあると思っておりますが、確認していただきたいのと、なくなったら一声伝えて頂きたいです。（後日になってしまうと、家庭でも把握できず、あいまいになってしまうので）

あひる組の流しの排水溝の残飯の件は、すぐに改善していただき、朝の手洗いの時も気持ちよく使うことができます。ありがとうございます。

★職員の配慮に欠ける対応、態度により不快な思いをさせてしまい大変申し訳ございませんでした。
職員一人一人が自分自身を省み、保護者の皆様に安心していただけるように努めてまいります。

お忙しい中、アンケートにご協力いただきありがとうございました。

これからも、子どもたちが明るく、楽しく過ごすことができ、そして、保護者の皆様に安心して預けていただける保育園を目指し職員一同努めてまいります。